Dirigido y editado por el CENTRO VERDAD Administrador LUIS CARTIN G.

# NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

República de Costa Rica

Año II

San José, domingo 18 de noviembre de 1917

Núm. 310

América Central

Suscripción mensual

c. 1.00

Teléfono 438

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

# Desde Asiago hasta el mar está librándose furiosa batalla

Un corresponsal de la Prensa Asociada describe el frente del Piave por el lado italiano

# Economías de alumbrado en Nueva York

# PRIMER REPIQUE

# ¿En qué país vivimos?

La felicidad de una nación la hace, la suma de derechos y deberes justos, y oportunos de que gozan los ciudadanos, y entre cuyos límites se ejerce hol gada la vida social.

No es posible la Patria, sin que esos deberes y derechos, bien definidos y mejor respetados, fulguren radiantes en la vida de los ciudadanos.

Nosotros tenemos—, como hijos de laboriosa gestación y alabados en todos los tonos— esos derechos y deberes, fresquitos, diriamos, sellados, jura dos y promulgados, en la Constitución Política publicada con todas las forma lidades, el 8 de junio de 1917.

Dicha Constitución establece lo que sigue, en los artículos que citamos, y que suplicamos leer y meditar con detenimiento, para que se aprecien nuestras deducciones.

ARTICULO 15. La propiedad es inviolable y nadie podrá ser privado de la suya, sino en virtud de sentencia judicial, y por causa de utilidad pública legalmente declarada, previo pago del precio actual y de los daños y perjuicios consiguientes que se acrediten, todo según dictamen de peritos.

El Estado es siempre responsable por las expropiaciones que practique el Ejecutivo por si, o por medio de agentes suyos.

ARTICULO 16. A nadic podrá impedirse que se dedique a la profesión, indus-

tria, comercio o trabajo que quiera, siendo lícitos.

ARTICULO 19. Nadie podrá ser inquietado ni perseguido por acto alguno que

ARTICULO 25. Ninguno puede ser juzgado por comisión, tribunal o juez especialmente constituidos, sino por el tribunal que señale la ley y que se haya establecido por ésta, con anterioridad.

Ahora bien, la Sociedad "Verdad" es dueña de la empresa que publica este diario "Nueva Era": diario honrado y de intereses generales e indepen diente de subvenciones y de políticas internas o exteriores.

Para circular nuestro diario, nosotros nos servimos del Correo Nacional,

Sabido es que el Correo es un servicio nacional, que todos los ciudadanos

pagamos con nuestras contribuciones al Erario que sufraga los sueldos de los empleados.

Sabido es que en un país libre y ordenado, los empleados no pueden—sin ser acreedores a castigo o destitución, como malos empleados,— el arrogarse facultades que no tengan, y menos el violar las garantías de los ciudadanos en el correo; y peor cuando ello sea hiriendo hasta la propiedad, que es inviolable en los países civilizados.

Pues bien: en el mes de noviembre corriente, hemos sufrido gravísimo perjuicio en nuestra empresa, tanto en la propiedad como en los intereses de ella, por un incalificable, bárbaro y hasta brutal procedimiento del Correo en las Oficinas Centrales.

Sin motivo ni razón, sin prohibición del Gobierno para circular nuestro diario, porque en la capital lo hemos venido circulando sin interrupción por medio de agentes nuestros a la luz del día; y sin que exista la suspensión de Garantías Individuales, en la Oficina Central de Correo, instalada en magnifico Palacio para hacer gala de que el Correo, por su administración, es uno de los servicios gubernamentales mejor servidos en este país, imitando así a los países más aventajados, en la Oficina Central, decimos, no sabemos por quién ni en virtud de qué derecho, se ha impedido la circulación de nuestro diario, sin darnos ningún aviso ni excusa; y otros paquetes de nuestro periódico han sido saqueados.

Más de setenta quejas de agentes y suscritores hemos recibido acerca de que, en las semanas de noviembre. o no se ha recibido nuestro diario, o se ha

Antes de sentar estos cargos contra la Oficina Central, hemos agotado to dos los medios, para remediar el daño, sin escándalo; pero, inútilmente hemos chequeado nuestros paquetes: nos hemos quejado al Ministerio de Gobernación, al señor Director General de Correos, al señor Administrador Provincial, al señor Inspector del Ramo, y todos se han mostrado ayunos de noticias sobre esos indignos atropellos; hemos preguntado al señor Director General de Correos si tenía alguna orden superior en ese sentido, y él, que debe ser caballero veraz, nos ha afirmado categóricamente que no: pero en resumidas enentas el señor Director General de Correos nos dijo primores de la honradez de los empleados del correo y que 'íría a ver e indagar,...' pero el daño está en pie, los empleados de correos de frente, y el correo desacreditado con semejantes procedimientos ilegales, desordenados e injustos e invasores de ajenos derechos.

Como el daño se nos ha hecho y parece que se ponen oídos de mercader a nuestras quejas privadas, denunciamos la injuria a Costa Rica y a quien pueda y quiera corregir esos desmanes, propios de una nación de cafres o de chinos del Tibet, pero jamás de un país culto en que gobernantes y gobernados que remos ostentar las dotes de gente civilizada.

Un país en que empleados y sobre todo en el ramo del Correo, pueden burlarse así de las garantías de los ciudadanos, es país...atrasado, al menos cuatro siglos

Ya sabemos que de lo que nos ha sucedido y ahora nos quejamos, reirá a mandíbula batiente. La Información ella no está expuesta a estas andanzas, porque tiene magníficos pararrayos y un incensario enorme de lata, repleto de carbones.

Ya sabemos que, a pesar de todo, se dirá que el Correo tiene un bellísimo Palacio que se muestra con satisfacción al extranjero como prueba de nuestro clásico progreso. ¡¡Tableau!!

NEW YORK, 16.—Las necesidades de la guerra tuvieron el efecto de oscurecer a Breadway por espacio de casi tres horas después de caer la no che quedando la famosa calle en la semi oscuridad. Debese esto al decreto del Tribunal federal encargado de los combustibles de que el carbón que se ocupa en generar la corriente para los rótulos eléctricos se puede ocupar con mayor provecho. Las mi siones militares Británicas y Canadienses engancharon 15 regimientos en los EE. UU.

CUARTEL GRAL. ITALIANO.

16.—El Estado Mayor General Italia:

no dió al Corresponsal de la Prensa
Asociada la primera oportunidad para

ver el frente de batalla de Piave. La

autorización llegó en momentos opor

tunos cuando el enemigo había logrado colocar algunas partidas pequeñas

al lado italiano del río en dos distintos puntos. Pudo ver los principales

puntos de las operaciones en las 30

millas de frente. Desde 10 millas a

retaguardia del río el corresponsal pa
só por cuerpos sólidos de tropa que

iba y venía del frente.

Aquellos que vienen cubiertos de

lodo pero no desalentados, aquellos que se iban parecían resueltos algunos batallones cantando, los prófugos a pié y en carretas tiradas por bueyes llenaban los caminos y campos buscando la seguridad. Pasamos por Rieti donde una pequeña iglesia situada en la encrucijada de los caminos señala el lugar donde Pío tuvo su primer curato antes de ser Papa. Al pasar uosotros por lo iglesia se efectuó una irrupción aérea. Se le dispararon 5 tiros pero el avión enemigo se escapó. Grupos de soldados llenaban las calles mirando el humo que cubría el horizonte hacia el este. Los alrededo res de la aldea están cubiertos de fi as tras filas de Chevauy de Frice para impedir las embestidas de la infantería a largo del camino que conduce al frente, los ingenieros han tendido los alambres del telégrafo en los arbustos porque no ha habido lugar para sembrar postes. Nuestra primera parada fué en Asolo situada a diez millas distante del Río donde se halla el antiguo castillo donde la Reina Catarina de Chipre se retiró después de su ab dicación está situado en una a ta colina y domina todo el frente de batalla, aquí el río que corre en frente es bas tante ancho pero más allá se ve muy angosto. Es dificil creer que un ene migo desesperado se podría mantener a raya por una barrera tan angosta, aun confrontado por la heróica resistencia de los Italianos.

Al otro lado del río se ven cinco aldeas que están en poder del ene migo; media milla más atrás empie zan las colinas donde están situadas las baterías austriacas y alemanas. En la actualidad el cañoneo es recio y contínuo; las nubes de humo que cubren las colinas allende el río Piave señalan la posición de las baterías enemigas; ahora el camino dió una vuelta hacia el Oeste, donde pasaron por una fila de pacíficas aldeas

couvertidas de repente en el teatro del terror por el espantoso bombar deo. Luego pasamos por grupos de ardit, lo que indica que el campo de batalla está muy cerca. A pesar del frío, éstos tenían abierta la pechera de sus camisas rojas y sus miradas no desmienten la fama de temerarios que tienen. Las casas situadas a lo largo del camino, están con vertidas en hospitales temporales de sangre. Encontramos muchas ambulancias, pero no hubo seña de heridos. En otro pueblo había regimien tos de alpinos listos para entrar en combate; baterías de artillería de campo marchaban río abajo, cubier tas las cureñas con ramas, para ocul tarlas de los aviones enemigos. Lle gamos a una aldea situada a tres millas distancia de Piave. Aquí el ca ñoneo es continuo; un proyectil esta-Iló a 100 varas de distancia. En el momento que nuestro choffer colocó el automóvil detrás de la estación de ferrocarril, donde se había refugiado un gran fragmento, se enterró en la pared, un soldado nos condujo por una vereda a una colina donde se en contraba un puesto de observación, desde donde el corresponsal podía ver ambas líneas de combatientes co locadas en las riberas opuestas del

La tropa del General Below ocupa Bidor, situada en la otra ribera, en frente de nuestro puesto de observaciones

ciones. Sobre la población cerniase un in menso globo salchicha alemán obser vando insolentemente las operaciones de las baterías italianas; se veía claramente el campamento de Vidor y con los anteojos se divisaban perfectamente bien a varios hombres en los alrededores de la villa, parecia incom prensible como era posible en presen cia de semejante bombardeo. Es evidente la ventaja que poseen los alemanes en esta parte de la línea. Las colinas que están situadas detrás de la población sirven de pantalla para sus baterias que bombardean la llanura Italiana. Otra vez el camino gira hacia el S. siguiendo el Río. Pasamos el he róico regimiento de caballería que formaba la retaguardia mientras se retiraba el Grueso del ejército al traves del Piave. La población de Nervaza situada sobre la propia ribera del río está completamente descrita; caminemos por las calles hasta los muelles. La ciudad tiene aspecto sepulcral. Aquí la artillería pesada está reemplazada por las máquinas y los rifles cuyo repiqueteo es continuo. El oficial que nos acompañaba nos condujo gateando hasta una bodega situada en la propia orilla del río. Ya ha servido de blanco de la artille. ría alemana pues el frente que da al Piave esta hecho pascón. Siembargo los inmensos túneles todavía están llenos de vino. En este punto el río es muy angosto y además en medio hay un banco de arena que lo divide en 2 canales que ofrece al enemigo fácil modo de llegar hasta la mitad del

Río. El oficial que nos acompañaba

dijo que los dos canales miden 800 metros, pero la diminuta corriente que pasa a nuestros pies no parece tener la mitad del ancho que se le atribu-

Río abajo una inmensa nube cubre Seenson donde los tudescos lograron pasar el Río y donde ahora se en cuentran en grande apuro.

NEW YORK, 16 -El famoso ex perto militar británico Arturo Pollen hizo la siguiente exposición al corresponsal de la Prensa Asociada con relación a la campaña submarina: Todo lo que se ve poco satisfactorio en la situación militar y política de Europa está compensado por la noticia extraordinaria de que la campaña submarina ha fracasado completamente, constituye esto el acontecimiento trascedental desde que los Estados Uni dos declararon la guerra. Significa que todos podemos permanerer en la gue rra y que los Estados Unidos ya podrá entrar en verdad.

ROMA, 16.—Informe of. Italiano.

Desde Asiago hasta el mar se este efectuando una furiosa batalla. Los nuestros contra atacan con bravura repeliendo todos los esfuerzos del enemigo. Se han sostenido en todas las posiciones.

BERLIN, 16.—Inf. of alemán. Avanzamos por el noreste de Gallio; por ambos lados del Valorento tomamos varias posiciones de las colinas. Estamos en posesión de Ciamon. En el bajo Piave se ha aumentado el cañoneo cerca del mar los destacamentos húngaros y Omvede avanzan por la ribera occidental capturando mil Ita-

LONDRES, 16.—Informa el Comandante de las fuerzas británicas en Palestina que los nuestros continúan con actividad la persecución del ejército turco. Han tomado prisioneros y material. Ya llagaron a una línea que se extiende desde Ramleh Rudd

Los prisioneros tomados desde el 1º del mes en curso, ascienden a nue

BERLIN, 17.—Inf. of. alemán.— Nuestros destacamentos avanzaron hacia el Sur de Fonzazo y Feletre. Sobre el bajo Piave, ninguna novedad.

LONDRES, 16.—Oficial. -Desde la llegada a Inglaterra del Almirante Beuson y su Estado Mayor, se han efectuado frecuentes conferencias con el Primer Lord del Almirantazgo; también visitaron al Comandante de la Gran Flota, a bordo del navío "Insignia". Se ha sacado muy grande beneficio de estas reuniones, donde se cambian las ideas y miras y se cambia la cooperación de la flota americana y británica.

En la cámara de los Comunes Henry Forster manifestó que desde el mes de julio ppdo. de 1916 hemos capturado a los turcos 30197 hombres de tropa y 186 piezas de artillería y a los alemanes en el frente occidental 101534 hombres de tropa y 519 piezas de artillería. Hemos conquistado

PASA A LA PAGINA 4.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

(Vigésimo cuarto después de la Santísima Trinidad)

(Evang. Mat. 13, 31-45.) En aquel tiempo propuso Jesús al pueblo o tra parábola, diciendo: "El reino de los cielos es semejante al grano de mos taza que tomó en su mano un hombre y le sembró en su campo; el cual es a la vista menudisimo entre todas las semi llas; mas en creciendo viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese arbol, de forma que las aves del cielo bajan y habitan en sus ramos." Y añadió esta otra parábola: "El reino de los cielos es semejante a la levadura que cogió una mujer, y mezelóla con tres medidas de harina hasta que toda la masa quedo fermentada," todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas sin las cuales no solía predicarles, cumpliènaose lo que habià dicho el profeta: "Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas que han estado ocultas des de la creación del mundo."

CONSIDERACION

Fácilmente se transparenta | ceptúan.

el sentido de esta parábola, pues el hombre que sembró el grano de mostaza representa a Jesucristo; con el campo se significa el mundo; el grano de mostaza es la palabra evangélica, la cual, presentándose, como dice San Jerónimo, como la más pequeña de todas las ciencias, por su sencillez y simplicidad, destituída del esplendor de la elocuencia de los filósofos y del adorno de los retóricos, sin embargo, después de crecer se hecho un árbol tan grande, que los poderosos del siglo y los espiritus más sublimes vienen a habitar en él, sujetándose a sus leyes y enseñanzas.

Aprendamos con docilidad estas enseñanzas y demos los frutos de perfección que con arreglo a ellas, sus leyes nos pre-

# Suspenderemos temporalmente la Hoja Dominical

Dadas las dificultades con que ac tualmente luchamos por el mal servi cio de correos en la oficina de esta capital en cuanto a nuestro diario se refie re, y teniendo que verificarse las remisiones de gran cantidad de paquetes a mano (para evitar las evaporaciones de números) con el fin de facilitar esos

envíos haciendo menos pesados e incómodos los rollos, hemos dispuesto suprimir temporalmente la Hoja Dominical, que incluíamos como suplemento. Su publicación la reanuda remos cuando hayan mejorado los tiempos...

# En el mes de los muertos

# UNA CORONA

Fué don Félix Mata Valle una ave ! que no pudo nunca desplegar con amplitud sus alas.

Nacido indudablemente para ma yores cosas, pero encerrado desde temprana edad en la férrea jaula de la pobreza y del dolor cuando no tam bién enredado entre la madeja de plu mas arrancadas acaso en su vano in tento por romper las mallas de su cárcel, cantó a veces, pero cantó sin pretenciones, como quien lo hace para distraer su pena; y a veces al con templar desde su encierro la belleza de los paisajes patrios, brotó expon táneo de su garganta un dulce y sencillo trino cual si creyéndose libre bajo el boscaje quisiera imitar el ru mor del dulce arroyo que corre entre los árboles.

Muchas veces hemos querido refe rirnos a sus versos, pero no habíamos dado con la forma. ¿Cómo analizar, cómo criticar el trino del pajarillo que canta no para que lo aplaudan ni para que lo critiquen, sino para desahogar su alma o para alabar al Señor?

Pero otro amigo ha tenido una fe licísima idea, ha formado, entresacando algunas poesías de Mata Valle, un lindo ramillete y nos lo ha enviado para que lo hagamos publicar.

Sea enhorabuena! Es la mejor co rona que podemos depositar sobre la tumba del modesto y sentido amigo.

#### Rosas de castilla

Para tributar nuestra humilde ofren da a la memoria del benemérito ciudadano, don Féliz Mata Valle, vamos a formar, auque sea con pluma torpey, talvez atrevida - una corona de amor de padre: flores, de ROSAS de CASTILLA, tomadas de sus mismas Obras.

Abramos el Cuaderno de sus Poesías; y fuera de su orden-, vamos esco giendo las que más satisfacen el propio gusto, - con la íntima satisfacción de quien escoge flores y frutos en el jardin de la "casa solariega".

El cuarto soneto es a nuestro juicio, el primero del libro: es obra que hace honor a la Literatura Nacional: es una

"fórmula feliz" que en pocas palabras expresa la idea de la Redención. Véamoslo:

"31 de diciembre de 1900, 1º de enero de 1901".

"La Humanidad, en el postrer instante del siglo que fenece está en vigilia: es la piadosa cita de familia junto al lecho de un rey agonizante. La fórmula feliz busca anhelante que con el bien la libertad concilia; mas, si una luz suprema no la auxilia, no mirará su aspiración triunfante. ¿Dónde esa fórmula encontrarse pueda? Señal que la condense ¿quién ha visto cifra que encima de los tiempos quede? Hay solo un signo, emblema fiel de un nombre el de la Cruz, en cuyos brazos Cristo rindió-la vida por amor al kombre!"

Creemos que le sigue en mérito, por la elevación de pensamiento y la corrección de forma, el soneto »Lau ro», que merece realmente corona de laurel, porque el mayor y el más difícil de los triunfos es el que se alcanza sobre uno mismo, triunfo que, como en la actual guerra europea, se va ob temendo poco a poco...

Reluciente es el timbre para el hombre a quien corona bélica victoria y oiga tras si los himnos de la gloria que lustran y pregonan su renombre; y suave el aura cuando al pueblo asombre el fervido tributo que a la historia lleve su fama, y deje una memoria inolvidable de su claro nombre. Mas hay un fauto, el solo inmarcesible, el cual no alcanzan orador, poeta, jese de puebles, ni adalid terrible: el del varón que a la razón se inclina \* y con triunfante voluntad sujeta, bajo el pie, la pasión que lo domina.

"Abuelo y nieta" es un lindro cuadrito en el que se manifiestan delicados toques de esa luz que se llama

Yo vi en tus ojos negros la alegria brillar como un relampago en la noche, y vi, otra vez, en ellos el reproche como una nube que eclipsara al dia. Después te sorprendió la inquietud mía haciendo de tus lágrimac derroche, sin poder contenerlas, bajo el broche de tu pestalla trémula y sombria. Y si gocé cuando tu risa, y cuando tu reproche te hallé tan hechicera, más dulce fuiste para mi llorando; pues, como sonreiste en ese instante, crei una lluvia de la primavera

La composición a Juan Santamaría, la dedicada a Zorrilla, Ayer y hoy, De Viernes Santo, Mudo reproche... son otres tantos triunfos del pensa miento, abiéndose paso a través de esa espinosa red de catorce hilos, que en la Métrica se llama "soneto,"

No vacilamos en calificar "El Ha chero" de verdadero poema al tra bajo. ¡Qué naturales y bellas son sus descripciones de nuestros labradores y de nuestras praderas y amadas montañas! ¡Qué hermosa y exacta es la pintura del hogar de nuestro pueblol Ese robusto hachero que marcha sin vacilar al despuntar el alba al más recio de los trabajos agrícolas, lo hemos visto (y aún lo vemos por dicha) desde las escarpadas laderas del Irazú hasta las grandiosas montañas de Chi

"Oyese el golpe del primer hachazo que al nivel de su pecho da el hachero, quien, denodado, inevitable y fiero, voltea el hacha en la extensión del brazo, y busca, al darle la primer herida, la inclinación de la fatal caida: el primer golpe, que cien más provoca, abre en el tronco desdentada boca».

Creemos que si en algún día se tratara de erigir un monumento a la «In· dependencia», un buen diseño ha sido trazado por la pluma de Mata Valle en este Poema, porque la Agricultura, aunque no siempre hace ricos a los hombres, los hace fuertes e independientes, y porque de la Agricultura nacional han sacado nuestros Gobiernos los medios para mantener el honor y la "independencia pacifica" de nues tra PATRIA. Imaginémonos que estamos formando un monumento ideal con los cuadros e ideas del Poema. Como la mujer, la madre, es la base de todo monumento social, podríamos colocar en una de las caras del pedes tal el cuadro de la esposa, disponiendo, sobre mantel de aplanchados pliegues, la frugal comida, con la taza humeante de la bebida nacional, el café: en otra cara la viejecita que vela aler ta al lado de la cuna del nieto dormido, pasando por entre sus dedos ya torpes, las cuentas del rosario (\*). En el centro, arriba del monumento, el robusto hachero, rodeado de las herramientas agrícolas, y levantando en sus desnudos y vigorosos brazos, por sobre su cabeza.... el chacalín en faldas.... su mejor aureola!

Los paisajes de Orosi y Ujarrás son pinturas admirables de esos históricos valles que permanecen aún bajo el dominio del tirano indígena; el río Reventazón, el cual, de lejos se ase meja a una inmóvil faja de plata; y de cerca infunde admiración por el enor me caudal de sus aguas, turbias y fragorosas en Orosi y Ujarrás, y silenciosas y estrujadas en la honda estre chura de Fajardo.

A nuestro humilde parecer, los mejores (granos de oro) para la grande obra de educación, -y para toda o bra -- son aquellos que celocados al angulo de la lue sobrenatural, reflejan a las interioridadas del alma destellos de lo alto, verdadera luz, verdadero oro de purísima Caridad. Veamos algunas de estas estrofas de diafanidad cuistiana.

-; «La Caridad! Rojo lirio en cuyo cáliz ardiente beben su amante delirio los que llevan del martirio las espinas en la frente... El talento de Dios viene y viene un gran corazón; mas el bien de la instrucción del propio esfuerzo se obtiene. y aquella soledad y aquella calma al cuerpo inclinan y también al alma

a prosternarse gratos ante el Nombre del que dió el reino de la tierra al kombre-»! Honor al hijo leal de Cartago, que

dedicó a su ciudad natal y a su PA-TRIA la cobra del propio esfuerzo», su educación, su carácter, su vida!!

Cartago, 28 de setiembre de 1917.

E. M. P.

(\*)-¿Y esto para qué?-Porque a todos nos gusta tributar admiración y gratitud a nuestras Madres, aquellas «infatigables obreras», que, de su firme Fé religiosa, saben sacar virtudes y fuerzas para formar no solo hijos honrados, sino también los cafetales y heredades que hacen independientes a sus familias.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA

# SOCIALES Y PERSONALES

Quesada.

-Para Puntarenas partió den Pedro Canale.

-De Turrialba llegó don Luis Jack -Para La Junta partió don Tobías

Vaglio. -Para su finca en Santiago partió don Marcial Peralta.

-Estuvo entre nosctros procedente de Cartago el estimado doctor den José María Peralta.

-Tuvimos el gusto de ver ayer en esta capital al celoso Cura de San Rafael de Oreamuno, Pho. don Fran cisco Castillo

-Continúa mejorando la señora madre de nuestro amigo don Macabeo Vargas; lo celebramos.

-Delicada de salud se encuentra doña María Luisa Sedo de Gutiérrez.

- También se encuentra bastante enfermo don José M. Soto.

- Estuvo en esta capital, proceden te del Yas, don Gonzalo Fonseca.

Llegó de la costa don Zenón Castro | - Para Nicaragua partió don Alfon so T Muñoz, acompañado de su señora esposa.

- Próximamente saldrá para Esta dos Unidos el joven don Humberto Arias.

-En Heredia contra ran matrimo nio, hoy domingo, el joven don Juan Gutiérrez con la apreciable señorita Elnira Brenes.

-- Hubo una fiestecita de confianza en casa de don Pedro L. Naranjo, con metivo del cumpleatos de una ninita

-Regresó a Orotina den Jorge Aubert, quien vino en vias de nego-

- De San Rafael de Desamparados estuvieron en esta ciudad don Marcos Astúa, miembro de la Corporación Municipal y don Florentino Garbanzo, Agente de Policia del distrito.

-Para Limón salió hoy el Dr. don Ramón Zelaya en asunt s relacionades con la Unit d Fruit Co. Regresará el martes venidero.

# Hospital de San Juan de Dios

Para evitar el hecho repetido de que los enfermos realicen largos viajes sin resultado práctico, suplicamos a las autoridades respectivas que averigüen PREVIA-MENTE CON EL MEDICO INTERNO si hay lugar en el Hospital, pues se dan con frecuencia casos de aglomeración.

EL CERTIFICADO DE POBREZA ES DE RI-

GOR.

LAS HORAS DE RECIBIR ENFERMOS SON de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m., salvo los casos de urgencia en que serán recibidos a todas horas, tanto de día como de noche.

EL SUPERINTENDENTE

# Contra las medidas y pesas fraudulentas

La Agencia de Policía Municipal está poniendo especial empeño, en co rregir un mal, que viene a ser un per juicio para el público, y es el de las medidas y pesas fraudulentas, que muy a menudo son usadas en varios puestos de comercio a fin de sacar ma yoras ventajas en sus negocios, defraudando así al comprador.

Ya hemos dicho en otras ocasiones algo sobre los medios que emplean co merciantes poco escrupulosos en este sentido.

Ayer, nada menos, fueron detenidos algunos de ellos, y a quienes se les decomisó las medidas que usaban para vender sus granos. Estas resultaron no fiscalizadas por la ley y un poco más pequeñas que las medidas legales.

Y sabemos que el Agente respecti vo está dispuesto a ponen en jaque a todos esos comercientes, que usan pe sas y medidas ilegales, defraudando así como lo digimos, al comprador.

# Un accidente

En una casa en construcción, sita en el barrio de la plaza del ganado, se encontraba trabajando el artesano don Ameliano Gamboa.

En los momentos de colocar una viga en la parte superior de la casa, faltóle el equilibrio, cayendo sobre un poco de madera y bajo la viga.

Cuando sus compañeros le alzaron de allí, notaron que se le había quebrado la pierna izquierda, a causa del golpe que recibió de la viga. Inmediatamente fué conducido al hospital donde se le atiende con esmero.

Sentimos mucho lo ocurrido al Sr. Gamboa, quien es un artesano muy honrado y trabajador.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifiquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

# Cultivo de trigo

Varios agricultores se han presentado a la Secretaría de Fomento, con sus atestados correspondientes, a fin de cobrar la prima por el cultivo del

Uno de ellos, es el señor Anselmo Cartin, quien tiene cultivadas cerca de ocho manzanas de trigo.

La cosecha ha sido compribada como magnifica, y de ella ha presen tado algunas muestras del cereal.

Si la mayor parte de los agricultores estuvieran en ánimos de hacer lo Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

país, y la industria de la harina vendría a mejorar grandemente las dificultades que hoy día se presentan respecto a ese artículo.

# José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. -Negocios civiles y criminales. -

Despacho todo el día.

magnifico la de Trigo pulverizada,

nte de la Fábrica Contiguo

# RAPIDAS

En una fonda almorzó ayer un sujeto de apellido Lozza pero negose a pagar, motivando un escándalo grande. La policía intervino en el asunto conduciendo al comensal a la comi saría.

En la creencia de que el Sr. Custodio. Anchía ccultaba un tesoro en su casa, metiéronse dos sujetos, para registrarla hacta en les últimos rincones, pero sin ningún resultado.

Fué detenido uno de ellos, quien confesó de plano el hecho.

Una Sra, de ape lido Sojo, quejóse contra su marido, de que éste la lesionó en la cara. El sujeto estaba ebrio y antes de herirla riñó acaloradamen te con ella.

Se nos informa que en varias pana derías se piensa disminuir el peso del pan debido a la carestía de la harina. Si tal se hace, los boyos de a cinco céntimos van a igualarse a los que en otro tiempo se vendían a 4 por cinco céntimos.

A pesar de las disposiciones municipales ya publicadas, se ha visto que ninguna acera ha sido arreglada; y lo peor de todo es que hay aceras en tan mal estado, que ofrecen peligros in minentes.

En una nota relativa a robos de aves, aparece como indiciado un tal Molina, pero debemos aclarar, que no es el Sr Leonardo Molina Retana, co nocido obrero, honrado a carta cabal y constante trabajador. Queda así pues, satisfecho, el Sr. Molina Retana.

#### UNA DIFERENCIA VITAL.

Cuando se ven cogidos por un fuerte temporal en el mar, los pescadores de Noruega usan a menudo aceite de higado de bacalso para disminuir la fuerza de las olas. El aceite en su estado natural, se adapta perfectamente à tal propósito. Pero cuando se viene á pensar en él como un remedio para la tisis y otras dolencias debilitantes, el caso es completamente diferente. Por eso no hay base ninguna para la fe que algunas personas mal informadas tienen en el aceite natural de higado de bacalao como remedio. Cualquier alimento feculoso, tal como el arroz, engorda más que ningún aceite, pero todos los alimentos feculosos son en extremo indigestos, y eso mismo ocurre al aceite natural de higado de bacalao; y una buena digestión es lo que más necesitan los inválidos. Por otra parte el accite de higado de bacalao contiene principios medicinales de alta categoría, pero para que sean útiles al enfermo, deben extraerse previamente de las abominablos grasas y mezclarse científicamente con otras sustancias de igual calor curativo y nutritivo. Esto es , que ha realizado con éxito la PREPARACION DE WAMPOLB la cual es tan sabrosa como le miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejbr para dar carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: "Certifico que la Proparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos," Una batella basta para convencer. No hay engano posible. De venta en las Droguerias y Farmacias de todas partes.

## Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

# IMPUESTOS DIRECTOS AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, del Cantón Central de esta Provincia, que en las Oficinas de la Contribución Territorial, antiguo local del Correo, se entregarán las fórmulas oficiales para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces como de los ganades que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad, y una fórmumula separada para declarar los ganados de cada finca.

Todas las declaraciones deberán estar hechas antes del día 15 del próximo mes de diciembre.

Del miércoles 21 de los corrientes en adelante habrá un depósito de ambas fórmulas en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de toda la República, para que sean solicitadas por los terratenientes que no las hayan recibido directamente por correo.

San José, noviembre 17 de 1917.

OFICINAS DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL

#### Fué timado un campesino por un hábil "profesional"

La víctima lo fué el campesino Lisímaco Cárdenas, quien, confiado en su buena fé, cayó fácilmente en la trama que le tendió el timador.

A los dos días de haber llegado a la capital, trabó conccimiento con un individuo que se hacía pasar por comerciante.

En distintas oportunidades habla ron de negocios, aprovechando la o casión para declararle que él, el tima dor, tenía una partida de mercaderías en la aduana, que no las sacaba porque le hacía falta algún dinero.

Al fin y al cabo, entraron en arreglos, para lo cual, Lisímaco le entregó la suma de & 88 00, con lo que debía sacar las mercaderías, las que luego se repartirían por partes igua les.

Pero sucedió lo que Lisímaco no pudo imaginar, y fué que el falso co merciante alzó el vuelo para no volver más. Ya tarde se pudo convencer el campensino de que había sido víctima de un timo, llevado a cabo con mucha maña.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DA-VIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

## La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES.

CAFES Y CHOCOLATES.

#### Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien al y principal; en Puntarenas Far macia Universal.

# Nicolás F. Meza

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente

# Notas de Alajuela

Para formar un Club

Hoy domingo, se reunirán varios jóvenes de la localidad, en el estable cimiento de don Marco Aurelio Soto, con el fin de ver si les es posible po nerse de acuerdo para foro ar un Club. Muy buena nos parece la idea, pues es mucha la falta que hace en esta ciudad la creación de un centro de esa clase.

A propósito del señor Soto, son muchas las reformas que este laborio so joven ha llevado a cabo en su negocio. El departamento reservado para señoras y señoritas ya está abierto al público. Ha establecido, además, un buen servicio de cafés y cenas.

«Nueva Era»

Durante los últimos días, ha estado llegando este diario con mucha irregu laridad. Unas veces no es recibido por los suscritores, otras, llega en la noche. Nosotros no sabemos a que se debe esa irregularidad.

#### «Andreina»

Hoy domingo, se llevará a la man ta del Municipal, la beilísima produc cción de Caesar Film de Roma, "Andreina" interpretada por la gran Bertini, la artista preferida de la so ciedad alajuelense, y que también en ésta ocasión hace derroche de su gra cia y hermosura.

CORRESPONSAL.

#### ELIAS MUNOZ RELOJERÍA - PLATERÍA - OPTICA

RELOJERIA — PLATERIA — OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

- OBJETOS PARA REGALOS FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS.

#### 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Por qué no es usted suscritor de nuestra

# Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domi cilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

#### Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 -:- JAIME TORMO -:- Teléfono 664.

Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia.

- SAN JOSÉ -

# Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAXº KEPFER Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo aprecios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

# OBITO

En el Hospital de Cartago falleció en la mañana de ayer el apreciable caballero don Alberto Besta.

Era el extinto miembro de distingulda familia alemana, y había fijado su residencia en este país desde hace muchos años, durante los cuales supo hacerse apreciar por su carácter afar ble y su dedicación al trabajo.

Por largo tiempo colaboró con asiduidad en las empresas del señor Niehaus, y recientemente se trasladó a Tnís, al lado de don Federico Starke, donde en hora aciaga fué mutilado por una máquina. Trasladado a Cartago, le fueron prestados todos los auxilios de la ciencia, pero todo esfuerzo fué en vano.

Descanse en paz; y que sus deudos y honorables miembros de la colonia alemana se sirvan aceptar nuestro pésame muy sentldo.

EL DOCTOR MARCOS ZUÑIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

#### El Licdo. don José Astúa Aguilar ejerciendo su profesión de abogado

En otro lugar de este diario aparece hoy el aviso profesional del Lic. don José Astúa Aguilar, quien despachará en su casa de habitación.

Dada la sólida reputación de que goza el distinguido jurisconsulto, augu rámosle nuevos triunfos en el ejercicio de su carrera.

#### PROGRAMA

De la retreta que dará la Banda Militar, mañana lunes a las 8 p. m. en el Parque Morazán

- 19 Loading up the mandy lee. One Step. Marschall.
- 2º El Caballo de Bronce. Obertura. Aubert.
- 3º Ave María. Nicalao.
- 4º Bocaccio, Fantasía, Suppe.
- 5º Dolores. Vals. Waldteufel.
  - 18 de noviembre de 1917.

El director, ALFREDO MORALES F.

Szrpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enformedades de la piel so rinden al Unguento

# Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza. Davís & Lawrence Co.

Cuando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tonico indicado. Duvelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirárgicas. Muy valicso contrala anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Drogutrías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovim.

# Dr. Joaquín Berrocal

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

## En La Marina

Leche condensada a © 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera ca. lidad, muy braata.

LAMARINA

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO-MANTEQUILLA Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza EDUARDO CASTRO SABORIO

# Cables

Continuación.

o reconquistado 128000 millas cua dradas de territorio. Prisioneros toma: dos en todos los frentes desde el prin cipio de la guerra 1.550.000 y piezas de artillería 800.

Lord Northelife acepta el Ministerlo de Aviación.

Arribó un vapor americano, trayendo a un individuo recogido en alta mar. Se eree el único sobrevivien te del vapor «Ardmore» que sué tor pedeado.

ROMA, 16.-Inf. of. Italiano. Desde la región montañosa desde la me seta Asiago hasta el Piave los combates se han desarrollado y son continuos. El día jueves el enemigo atacó de nuevo nuestras posiciones bajo la protección de un fuego intenso de artillería. En todas partes los nuestros resistieron con éxito contra atacando con anaudito valor, en que infligie ron tremendas pérdidas al enemigo y tomándoles considerable número de prisionero. Todas las posiciones permanecen en nuestro poder. En la lí. nea defensiva San Marino Vilbrebt empujamos para atrás al enemigo causándole grandes pérdidas.

En Metecornelle los nuestros resisj tieron con admirable tenacidad los formidables ataques del enemigo que duraron desde medio día hasta media noche.

#### Santoral

DIA 18 Domingo, - La dedicación de la Basilica de los santos Apóstoles Pedro y Pablo; San Román, mártir; San Máximo, Obispo, y San Odon, abad.-La Misa y Oficio divino son de la Dedicación de la Basilica de San Pedro y San Pablo, con rito doble y color blanco.-Estudió San Máximo bajo el magisterio de San Honorato, y tomó el hábito de religioso en el monasterio de Lexins. Fué consagrado Obispo de Ries en la Provenza, y aprobó, juntamente con otros Prelados, la célebre Epistola de San León, dirigida a Fabíano, Obispo de Constantinopla. Trabajó constantemente en sostener la pureza de la fe y observancia de la disciplina. Murió el 27 de novia g bre del año 460.

### Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, dia y noche. Visitenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecia, octubre de 1917.

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

DERDIOSEME de la Sabana, estando gordo y recientemente encasquillado un caballo blanco algo mosqueado, regular tamaño, fino, viejo, crin y cola blanca, regular sin recortar, rodillas ambas manos cicatrizadas de reciente caída, con marca parecida a ) ( nalga izquierda.

Pago noticias en «La Campana». Francisco Ruin

CAFETERA ELECTRICA Se desea alqui-lar una ¿Quien la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aqui.

Chunches DE AUTOS Me quedan al-gunos. Pregunte en El Cometa.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el pais con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José

CIANICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-fael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la Republica. - Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos. - Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, -- para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

# YA SE TRASLADO la Librería Lehmann

(SAUTER & C.º)

al magnifico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SEHA INSTALA-DO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

## Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

TE TO THE PROPERTY OF THE PROP

# PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas & 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

#### Mande tenir su panolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO **VICENTE PERALTA FLORES** 

#### CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de "LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R. AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE" ..... ELÍAS VARGAS M.

# La Valenciana

#### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

#### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Nichaus

## GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

# EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

# HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

### MORA & OLMO

Apartado 344

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

VINO PARA CONSAGRAR

#### NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

e construction of the cons

Calle Central lade sur San José Costa Rica LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO** 

# Ecos de Montesdeoca

#### PRIMERA COMUNION

El 15 del corriente se celebró en la iglesia de Sabanilla de este cantón la primera comunión solemne de 22 niños de ambos sexos.

El señor Cura se dignó celebrar la Santa Misa a las 7 a. m. y al momen to de distribuir la Sagrada Comunión dirigió la palabra a los niños que momentos después iban a ser como dijo el Espíritu Santo: "Templos vivos de Dios".

Durante la Santa Misa, los niños entonaban cánticos a Jesús Sacramentado y llenos de se rezaban los actos de la Comunión. Fué hermoso el momento de la Comunión: dos bellas niñitas, vestidas de ángeles, hacían guardia al Dios-Hostia.

Después de la Misa el Sr. Cura hizo la ceremonia de la renovación de las promesas del Bautismo y una vez terminada la ceremonia los niños pasaron a la casa de escuela, donde se les sirvió un espléndido cefé, preparado por algunas señoras y señoritas. Estos niños fueron preparadosp or la Srita. María Rodríguez, maestra de es cuela, y ojalá que todos los maestrossi gan el ejemplo de tan distinguida seño: rita, a quien felicitamo sinceramente.

#### PARQUE

Ha sido destinada la plaza que está frente a la iglesia parroquial de esta villa para formar un parquesito, del cual ya se han hecho los planos. Bien por este progreso, pues la iglesia parroquial tendrá mejor vista, pero no olvide nuestra Municipalidad el pésimo estado de nuestras calles.

Teléfono 579

#### SAN RAFAEL

El distrito de Cedros de este cantón ha e'egido por abogado al glorioso Arcángel San Rafael y fué nombrado para mayordomo don Rafael Fernández. Quiera Dios y San Rafael bendecir el nuevo distrito que lo toma por patrón y abogado y que re coja de él muy servientes devotos que le rindan amor y homenaje.

#### MES DE ANIMAS

Con esplendor se están haciendo los ejercicios de ánimas durante este mes con rosario y lectura de ánimas a las 4 p. m. y los viernes se hacen viacrucis. También el señor Cura se ha empeñado en dar explicaciones to dos los domingos sobre las penas del purgatorio y sus motivos.

Corresponsal

San Pedro de Montes de Oca, no viembre de 1917.

#### LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li. cores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. - Cantina bien atendida. - Actividad y bue trato en el despacho - Garantía - en la pesa.

-: BILLAR:-

# Cartago al día

Los canes

Parece que es ya cosa resuelta el exterminio de los canes. Unicamente. que el señor Madriz estudia el medio de eliminarlos. Dícese que se decidirá por las pildoras; y que los dueños de esos cuadrúpedos están notificados que dentro de quince días se procederá a aplicar la disposición.

Juzgamos peligroso el uso del veneno, y pensamos que debiera adop tarse etro procedimiento.

Alerta dependientes!

Corre el remor de que se tiene el proyecto de compaar un estableci miento con el fin único de emplear los dependientes sin ocupación y mientras logran enganche.

Esta es una idea muy simpática de los miembros que forman la sociedad de socorros de los dependientes. Creemos si, se debe tener en cuenta los malos resultados que tuvo la famosa sociedad agrícola de Cartago, y que no hay para qué enumerarlos cuando todo el mundo los conoce. Se ve que entre los elementos que forman la sociedad hay uno que mira un porvenir más lucrativo, entorpeciendo el buen Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### Turno para el 25 de Noviembre

No hay que olvidar que para esa fecha habrá un turno en Guadalupe, y así como ellos nos traen cuanto tienen cuando se verifica uno entre nosotros,

ellos esperan que hagamos lo mismo, contribuyendo aunque sea con nuestra presencia. Se espera que el buen tiem. po, los bolsillos repletos de chuminos de cobre y el buen humor de los ama bles Guadalupanos harán conseguir el

fin que persiguen. Muerte trágica

En el vecino barrio de San Fran cisco, Agua Caliente, murió un joven de 14 años de edad, hijo de Francisca Mora, a causa de graves quemaduras que recibió en una paila llena de caldo de caña. Este joven trabajada de peón en el trapiche de los hermanos Masísr La desgracia ocurrio por un descuido que tuvo dicho joven, yéndose a la paila que está a flote de tierra La ciencia médica fué impotente para salvarle la vida al desventurado Mora. Ese día que sué enterrado el hijo de Francisca, cumplió un año de muerto otro hijo de ésta, que pereció triturado por ese mismo trapiche.

Reciba la desgraciada madre nuestra manifestación de condolencia en su hondo duelo.

CORRESPONSAL